



鈴鹿市立明生小学校

明生の旗高く

＜ 学校教育目標 ＞

地域とともに

明るく元気に生きる

明生の子

修学旅行

11月6日・7日と一泊二日で奈良・京都へ修学旅行に行ってきました。

6日は朝6時40分に学校集合予定でした。早朝にもかかわらず、誰も遅れることなく、参加予定者全員が集合することができました。

出発式を行い、バスに乗り込み出発しました。最初の目的地は法隆寺。

現存する世界最古の木造建築物です。ユネスコ世界遺産にも登録されていて、

たくさんの国宝を目にすることができました。この時代の建築物の特徴である雲肘木や卍字崩しなどの説明を受けました。



次は、若草山の昼食会場に移動して、お昼ご飯をいただいた後、短い時間でしたが買い物も楽しみました。二月堂を見学し東大寺大仏殿へ移動しました。

何度訪れてもその大きさに圧倒される大仏です。初めて見た子どもたちは、その大きさに言葉を失って

いるような様子でした。来訪者が多く、大仏の鼻の穴と同じ大きさと言われる穴をくぐる「柱くぐり」は残念ながら体験することができませんでした。

そして、徳川300年の時代が終わる大政奉還という歴史的できごとの舞台となった二条城へ。

荘厳な装飾の施された門をくぐり城内へ。京都御所を警護するために作られたため、いわゆる城とはイメージが違いますが、その

作りの雄大さは圧倒的なものがあります。社会科の学習としては、まだですが、人形等で再現された場面を見たことで、実際に学習

をするときの参考になることでしょう。

本日の最後の見学地は平安神宮。現在は一部工事のため、全容を見ることができませんでした。朱塗りの立派な社殿から平安京遷都当時の雰囲気を感じることができたのでは。

多くの見学地を見て、学び疲れた子どもたちは宿泊先のホテル飯田へ。

計画通り、夕食・入浴と自由時間を過ごし、少しリフレッシュし、本日最後のイベントの座禅

体験に臨みました。初めに住職から座禅を行う際の基本的な姿勢や呼吸、心構えなどの講義をしていただきました。その中で、

あのスティーブ・ジョブズさんと座禅の関係についても教えていただきました。初め不安だった子どもたちも「姿勢は楽な姿勢で

いい」「警策で叩くのは本人が希望した場合のみ」などのことを聞くうちに安心したようです。約20分間の座禅は心地よい時間と



なりました。



翌朝は集合時刻に遅れることなく大広間に集合し、美味しい朝食をいただき、一日のエネルギーを蓄えました。予定通り8時半には清水寺の駐車場に到着。清水の坂を上り始めたときは、少し混んでいるかな程度だったのですが、自由時間になり坂を下るころには、すごく混雑してきていました。駐車場から出るのに少し時間がかかりましたが、予定通り三十三間堂へ。千一体の仏像の中から自分に似た顔は見つけ

られたでしょうか。

次は、金閣寺へ。本当にたくさんの観光客がいましたが、予想よりスムーズに写真の場所を確保することができました。撮影の時は日差しもあり、美しく輝く金閣寺を背景に班ごとに写真に納まることができました。



最後は、子どもたちが一番楽しみにしていたかもしれない東映太秦映画村での自由行動です。昼食もそこそこに子どもたちは出かけていきました。お化け屋敷は最大50分待ち、という案内も出ていましたが、多くの子どもたちが楽しむことができていたようです。買い物に散策にと楽しんでいたようでしたが、誰も集合時刻に遅れることなく、む

しろ少し早いくらいに集合できました。

二日間の修学旅行も終わりを迎え、帰路につきました。1日目は少し暑いくらいでしたが、2日目はまるきり逆で防風の上着が必要なほど寒さを感じる日となりましたが、子どもたちは終始元気で、時刻を守り行動することができました。

最近の奈良・京都の混雑具合を考えると、これほど順調に旅程を過ごすことができたのは、コース順が良かったこと・子どもたちが時刻を守ったこと・体調不良や大きなケガ等がなかったことなど多くの人の努力の成果だと思います。保護者の皆様にとっては心配な時間だったかもしれませんが、子どもたちには大人になっても忘れることができない貴重な経験となりました。



12月の主な行事予定

- 2日(月) あいさつ運動
- 9日(月) よみきかせ・委員会
- 13日(金) 学校運営協議会

- 19日(木) 給食終了・あゆみ渡し
- 20日(金) あゆみ渡し
- 23日(月) 終業式

※教員研修のため5限後下校

※本年度の卒業式は3月19日(水)となりました。